
Werkzeuginnenreinigung 
für eine  
prozesssichere  
Produktion 
 
Internal mould cleaning 
for reliable production  



Seit 1995 ihr kompetenter Partner im Bereich 

Verkauf und Service für Druck– und  

Spritzgießereien. 

 Entwicklung und Fertigung von Anlagen zur Innenreinigung von 

Sprühwerkzeugen und Temperierkanälen 

 Handel mit Peripheriegeräten 

 Montage, Reparatur und Service von Peripheriegeräten 

 Druckbehälterabnahmen in Zusammenarbeit mit dem TÜV 



Since 1995 your competent partner  for dis-

tribution and service for high pressure die 

casting and injection moulding. 

 Development and manufacturing of machines for internal cleaning 

of spraying tools and tempering channels  

 Trade with peripheral equipment  

 Installation, repairing and service of peripheral devices  

 Acceptance tests for pressure vessels in cooperation with TÜV. 



Zur optimalen Temperierung von Formen ist die Kontaktfläche zwischen Temperiermedium und Formstahl 

von ausschlaggebender Bedeutung. Über die Zeit bilden sich je nach Temperiermedium und Einsatzbedingun-

gen Kalk, Rost oder Ölkohle. Diese bilden im Temperierkanal Ablagerungen, welche den Querschnitt des Ka-

nals verengen und den Wärmeübergang zwischen Formstahl und Temperiermedium sehr stark behindern. Es 

kommt somit zu einer schleichenden Erhöhung der Heiz– bzw. Kühlzeiten und einer Verschlechterung der 

Bauteilqualität.  

Die Baureihe SPM bietet hierzu gleich mehrere Vorteile: 

 Entfernung von Kalk, Rost und Ölkohle und aufbringen eines temporären Korrosionsschutzes in den 

Temperierkanälen  

 keine Demontage der Formen und  kein mechanisches Reinigen der Einzelkanäle notwendig  

 Gleichbleibende Temperierung der Form und dadurch Stabilisierung der Gussqualität 

 Reduzierung der Instandhaltungskosten  

 Kontrolle der Durchflussmenge je Kanal in l / min 

 Lokalisierung von Leckagen der Temperierkanäle  durch eine Dichtheitsprüfung mit bis zu 25 bar 

und Vermeidung von zusätzlichen Rüstvorgängen 

 Automatische Drehrichtungskorrektur der Pumpe 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
ausgespülte Verunreinigungen aus Temperierkanälen / rinsed contamination of an tempering channel  

 
For the optimal temperature control of a die, the contact surface between cooling medium and die steel is 

significant. The quality of the cooling water determines the building of limestone, rust  or oil coal.  These 

sediments are reducing the cross section of the cooling channel s and hinder the heat transfer between the 

steel and the cooling medium. This causes a creeping increase of the heating time and the cooling time and 

as a result the cycle time and then causes a decline of the casting quality.  

The production series SPM offers multiple benefits: 

 Removing of limestone, rust and oil coal and applying a anticorrosive coating in the heating and 

cooling channels.  

  No disassembly of the die and no mechanical cleaning of any channel needed. 

  Stable cooling of the die, uniform casting quality and increased production.  

  Reduced maintenance costs  

  Control of the flow rate of each channel in l /min is possible.  

  Localizing of leakage of the cooling channels by means of a tightness check with up to 25 bar before 

production. Avoiding of additional set up at the casting machine  

  Automatic change of direction of rotation of the pump 

 Innenreinigung von Temperierkanälen /  

 Internal cleaning of cooling channels  



Diese robuste mobile Anlage vereint alle Komponenten auf kleinem Raum und ist geeignet für eine klei-

ne bis mittlere Anzahl von Temperierkreisen.  

 

This robust mobile system combines all components in a small space and is suitable for a small to me-

dium number of temperature control circuits. 

 SPM120 - 4 Kreise 

 SPM123 - 6 Kreise 
Für eine mittlere Anzahl an Temperierkreisen entwickelt und mit einer SPS zur freien Gestaltung eige-

ner Reinigungsprogramme ausgestattet, bietet diese Anlage ein Größtmaß an Flexibilität auf mobilem 

kleinen Raum. 

 

Developed for a medium number of temperature control circuits and equipped with a PLC for freely de-

signing your own cleaning programs, this system offers maximum flexibility in a small, mobile space. 



Entsprechend des Anwendungsgebietes stehen verschiedene Reinigungskonzentrate  zur Entfernung von 
Kalk, Rost oder Ölkohle zur Auswahl. 
 
Depending on the area of application, there are various cleaning concentrates to remove lime, rust or 

coal. 

 Reinigungsmedium für Temperierkanäle /  

 Cleaning concentrate for cooling channels  

Für Formen mit einer großen Anzahl von Temperierkreisen, wurde diese Anlage entwickelt. Zur Erleich-

terung der Bedienung ist eine SPS integriert, wodurch selbst Reinigungsprogramme entsprechend der 

eigenen Anforderungen erstellt werden können.  

 

This system was developed for moulds with a large number of temperature control circuits. A PLC is 

integrated to facilitate operation, which means that even cleaning programs can be created according 

to your own requirements. 

 SPM300 - 12 Kreise 



  SPM 120 SPM 300 SPM123 

Außenmaße  / 

Overall dimension  

T / D 1.150 mm 1.900 mm 1.500 mm 

B / W 700 mm 1.100 mm 900 mm 

H / H 1.000 mm 1.300 mm 1.300 mm 

Badvolumen  / bath volume  120 l 300 l 120 l 

Pumpenleistung  max. / pump capacity  80 l/min 200 l/min 80 l/min 

Heizung / heating capacity  4,5 KW 9 KW 4,5 KW 

Anzahl Kreise / number of circles  4 12 6 

Anlage aus Edelstahl / machine made in stainless steel     

Pumpe aus Edelstahl / pump in stainless steel     

Durchflussanzeige / flow indicator    

Trockenlaufschutz / dry run safety     

Temperaturanzeige / temperature display  -   

Auffangwanne / collection trough  o   

Frequenzregelung / frequency control  -   

Druckerhöhungspumpe / booster pump  o   

Schlauchhalterung / hose holder  o   

Verschmutzungsanzeige für Filter / filter with contami-

nation indicator   

-   

Automatischer Programmablauf durch selbst program-

mierbare SPS / automatic program run by self program-

mable SPS  

-   

 Reinigungsmedium für Temperierkanäle /  

 Cleaning concentrate for cooling channels  
Zur Überprüfung auf Dichtheit der Temperierkanäle vor dem Einsatz der Form, können die einzelnen 
Kreise mit bis zu 25bar abgedrückt werden. Somit können etwaige Undichtigkeiten im Vorfeld ermittelt 
und behoben werden. Dies optimiert somit den Anfahrprozess der Produktionsmaschine. 
 
To check the tightness of the temperature control channels before using the mold, the individual circles 

can be pressed down with up to 25bar. This means that any leaks can be identified and remedied in ad-

vance. This optimizes the start-up process of the production machine. 

 Druckerhöhungspumpe /  
booster pump  

 Standardausrüstung 

 Standard equipment  

 Option 

 Optional 

- Nicht erhältlich 

- not available 

Weitere Optionen auf Anfrage 

further options on request  

Technische Änderungen vorbehalten 

Subject to modification  



Mit einer integrierten SPS-Steuerung ist es möglich je Form ein eigenes 

Programm zur Reinigung zu erstellen und somit schnell und effektiv 

den Reinigungsprozess durchzuführen. Abschließend können die Ergeb-

nisse protokolliert und die Form zur Produktion freigegeben werden.  

 

With an integrated PLC control, it is possible to create a separate 

cleaning program for each mould and thus to carry out the cleaning 

process quickly and effectively. Finally, the results can be documented 

and the form released for production. 

 automatische Steuerung 

 umgesetzte Kundenlösungen 
Neben unseren bewährten Standardanlagen, haben wir schon eine Vielzahl von Anlagen speziell auf 

Kundenbedürfnisse zugeschnitten entwickeln und fertigen können. Somit können unsere Kunden zum 

Beispiel Sprühgeräte, große Maschinenkühler und weitere verschmutzte System ohne großen Aufwand 

reinigen.  

Kontaktieren Sie uns bitte für Ihren speziellen Anwendungsfall und wir finden die Lösung. 

 

In addition to our proven standard systems, we have already been able to develop and manufacture a 

large number of systems specially tailored to customer needs. This means that our customers can, for 

example, clean spraying machines, large machine coolers and other dirty systems with little effort. 

Please contact us for your specific application and we will find the solution. 



 automatische Steuerung 

 umgesetzte Kundenlösungen 



FIMRO GmbH | Harzblick 1 |  D-38895 Halberstadt OT Langenstein  

Telefon +49-3941/56929-0 |  Fax +49-3941/56929-29    
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